

ceux qui sont ponctuels à remplir les devoirs que L'ÉTERNEL a voulu prescrire à sa créature. Il importe donc beaucoup de savoir la manière de s'en acquitter, et voilà pourquoi l'éducation a toujours été considérée comme un objet de la plus grande importance. Une foule d'écrivains respectables ne l'envisagent que sous ce point de vue, et quoiqu'ils diffèrent quelquefois sur le mode, que l'on doit suivre, ils ne laissent pas néanmoins de se réunir pour nous dire que c'est sur-tout dans la jeunesse qu'il faut apprendre à l'homme à être ce que l'on veut, qu'il soit dans la suite. Neuf dans tout, dépendant entièrement des autres, l'enfant n'a point de volonté, qui lui soit propre, son esprit se plie facilement aux différentes formes qu'on désire lui faire prendre, \* et selon que les premières impressions le porteront au bien ou au mal, au juste ou à l'injuste, il sera un bon ou un mauvais citoyen.

---

\* *Cereus in vitium, vel virtutem flecti.*